

Si bien se encuentra eliminado en Chile desde 1993, el sarampión, una de las enfermedades más contagiosas del mundo, vuelve a hacer noticia con la aparición de brotes en el continente americano, lo que sumado a una menor tasa de vacunación, hace saltar las alarmas.

Recientemente la Organización Mundial de la Salud emitió una alerta epidemiológica debido al incremento de casos de sarampión en la Región de las Américas. El año 2024 hasta la semana epidemiológica 42, se consignaron 441 casos y a mismo período 2025, la cifra fue de 12.900 casos, observándose además en varios territorios una baja cobertura de vacunación.

Anuncio Patrocinado

Por su parte, el Ministerio de Salud ha instruido reforzar la vacunación para sarampión incorporada al Plan Nacional de Inmunizaciones, fortaleciendo la inmunización de niños y niñas sin su segunda dosis, levantar un plan de inmunización para personas que salgan del territorio nacional, y fortalecer la vigilancia epidemiológica ante la aparición de posibles casos sospechosos, para evitar mayores contagios.

En este contexto, las autoridades sanitarias regionales hicieron un llamado a la población a vacunarse, especialmente los niños y niñas.

WAV PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Síntomas, complicaciones y cifras del sarampión en América

El Dr. Francisco Armijo, referente de salud respiratoria del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, explica que esta enfermedad se inicia con 3 a 4 días de fiebre, que puede alcanzar hasta los 40 grados Celsius, seguida de una erupción cutánea (exantema), que remitirá en 4 a 7 días. No obstante, aclaró que “el sarampión puede tener complicaciones, como la otitis, la neumonía y la encefalitis, los dos últimos cuadros clínicos graves”.

La vacuna SRP (Sarampión Rubéola Parotiditis), incorporada al Plan Nacional de Inmunizaciones e indicada para niños y niñas entre los 12 y 36 meses de edad, es gratuita, segura y altamente efectiva al completar dos dosis. Está disponible para su administración en todos los centros de Atención Primaria de Salud y establecimientos de salud privados en convenio con la Seremi de Salud.

Vacunarse para prevenir

Al respecto, complementa el Seremi de Salud (s), Carlos Zamora, señalando que “como Ministerio de Salud hemos puesto en campaña ya hace unos meses atrás, con el fin de reforzar que los niños puedan recibir las dosis correspondientes al sarampión. Más allá de reforzar en los adultos, nuestro primer interés como región y como país es poder mantener

a los niños y niñas con su dosis correspondiente de sarampión, tanto la primera como la segunda, y para eso los padres y madres tienen que estar muy atentos a las indicaciones de salud en general, pero también de los profesionales de los establecimientos de salud correspondiente a su sector”.

Se estima que de cada diez personas expuestas a un caso de sarampión, si no están inmunizadas, nueve van a contraer la enfermedad. Este riesgo potencial alcanza a nuestro país no solo por las bajas tasas de vacunación sino por la movilidad de las personas, que se trasladan entre diferentes países.

¿Quiénes deben vacunarse o actualizar su vacuna SRP? Niños y niñas deben contar con su primera y su segunda dosis a los 12 meses y a los 3 años. “Lo más importante en el sarampión, aclara el Dr. Armijo, es reforzar la vacunación de los niños, aquellos rezagados que no tienen las dos dosis, o que no tiene la segunda dosis. Es muy importante, porque la inmunidad, que puede llegar hasta un 99%, se adquiere con la segunda dosis, no con la primera, y es de por vida. De manera que el principal mensaje es vacunarse, vacunar a nuestros niños con sarampión, y ponerse al día con las vacunas faltantes”.

Quienes también deben vacunarse son todos los nacidos entre 1971 y 1981, especialmente si viajan o atienden público, ya que pudieron no haber recibido sus dosis en la infancia o no tener registro de ellos.

y tú, ¿qué opinas?